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令和５年度 第３回府中市環境保全活動センター検討調整会 議事録 

 

■日 時：令和５年６月２０日（火）午前１０時～午前１１時３０分 

■場 所：北庁舎３階 第３会議室 

■出 席：（敬称略） 

（委 員）（７名）室 英治、塚原 仁、山田 義夫、増山 弘子、小西 信生、石川 

伊智郎、谷田部 義則 

（事務局）（３名）谷口 謙太、塚原 二郎、町田 拓未 

■欠 席： 

（委 員）（３名）表 伸一郎、森嶋 正行、吉武 考三郎 

■議 事 

１．報告 

① 令和５年度 第２回検討調整会議事録・・・内容について了承。 

② 各部会報告・・・ 

【環境学習部会】・今年度のかんきょう塾のうち未確定分（１０月・１２月）

の調整を行っている。１０月の方は最終の詰めの段階。 

【広報部会】・夏号の準備にそろそろ取り掛かる。環境用語についての特集を

考えている（毎号このような目玉企画ができたらと考えている）。用語は市の

現状に合う物をピックアップする。←かんきょう塾のテーマや広報紙面のテ

ーマと合わせてはどうか。うまくいけば連続コーナーとしてもいいかもしれ

ない。 

③ 第 50回多摩川清掃市民運動、府中環境まつり 2023開催概要報告・・・ 

 【多摩川清掃】⇒確報値ではないが、参加者 2,700 名弱、ゴミの回収量

1,200Ｋｇ弱。いずれもコロナ前より減少した。ゴミの回収量の減少に関して

は参加者の減によるものかゴミの量の減によるものかは不明。減りはしたも

のの、多くの方に早い時間から集まっていただくなど意欲的に参加していた

だけた。 

 ・国交省による草刈りが入ったあと見えるようになったゴミもある。開催時

期は要調整。 

 【環境まつり】⇒天候の兼ね合いで日曜日に順延。これにより不参加となっ

た団体もあったが、天気も良く盛況であった。今年はスタンプラリーの効果

により、フリーマーケットを目当てにした来場者を各ブースに引き込むこと

ができたようだ。 

 ・前日の雨により土埃がたたなくてよかった。各ブース前回と同じくらいの

集客で、近場の方が多かった。大國魂神社の流鏑馬イベントと日程が重なっ

たことがよかったのではないか。 

 ・メインステージの音がうるさかった。時間によってはステージから少し離
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れたブースでも会話ができないほどであった。⇒実行委員会での意見出しを

お願いする。 

 ・東京ガスのブースでは来場者に独自アンケートを行った。市のゼロカーボ

ンシティに関する動きはまだ知名度が低いようだ。来年度は市政施行 70周年

でさまざまなイベントが開催されると思うが、それらを含め考えていること

はあるか。⇒複数のイベントのコラボ・同時開催や会場の見直しなど含め検

討する余地があると考えている。 

 ・来場した市長が「ごみダイエット」のタスキをかけていた。「ゼロカーボ

ン」など、より大きいスケールの言葉のほうが見映えがよいかもしれない。 

 ・多摩大学はどんな様子だったか。⇒興味を持つ方が多かったようで、大学

のＰＲのために用意した 300 部のパンフレットを配り切ったようである。参

加した学生たちは他の出展者のブースも巡って環境活動に対する理解を深め

たようだ。今後、センター担当の学生を出してくれるというような話もある。 

④ 府中かんきょう塾第２回の開催結果について・・・ 

 ⇒6 月 10 日（土）神代植物公園の植物多様性センターで実施。サポーター含

む 15名の参加があった。敷地内では元からあった雑木林を活かしつつ、エリ

アを分けて東京都内の各地域の植生を再現している。説明をお願いした施設

ガイドの方は知識豊富で聞き取りやすく話してくださった（菌類や昆虫との

かかわりなど）。あまり知られていない施設であったが満足度の高い活動とな

った。 

⑤ その他・・・なし 

  

２．議事  

 ① 令和５年度の活動センター学校協働について 

  【ごみダイエットＮＯＫＯ
ノ ー コ ー

】⇒夏休みにと考えていた親子向けイベント、今 

年度は断念するが、次年度以降の実施について引き続き検討したいとのこ

と。農工祭については今年度から大きく変わる部分があり（サステナブル

を意識したイベントに）、活動の負担が増えるため子ども向けのイベントは

難しそうとのこと。明星学苑とのコラボについては前向きに検討したいと

のことで、夏休みとの兼ね合いで９月前後だとタイミングが合いそうとの

こと。 

  【明星学苑】⇒前回の検討調整会で出た意見も踏まえ、案を４つ作成し学苑

に提案中。 

  【多摩大学】⇒環境まつりをきっかけとして、先生と学生で府中市とどんな

関りができるか考えてくれているようだ。 

 ② 府中かんきょう塾第３回以降の予定について 
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  ⇒１０月（第５回）は内容も含め調整中（動物・ペットに関することになり

そう）。１２月（第７回）は日程調整中。７月８日（第３回）については最

終確認を控えている。第４回までは事前申込制で第５回以降は当日先着順。 

 ③ 森キッズクラフト武蔵台公園について 

  ⇒６月２４日（土）武蔵台緑地にて実施予定。工作のほか花壇に花を植える

体験を行ってもらう。雨天時は武蔵台文化センターの講堂で実施となるため

花植えはできない。 

 ④ 打ち水日和について 

  ⇒７月２８日（金）１５：００～１６：００でフォーリス側に了承いただい

た。打ち水のデモと手ぬぐいの配布を行う。スタッフ用の法被は３枚しかな

いためビブスも用意する。実行委員の集合は１４：３０ごろでよいと考えて

いる。 

 ⑤その他・・・ＨＰについて７月末までに業者決定見込み。 

 

３．その他・・・ 

 ・浅間山でヤマユリの茎が何者かに折られる被害に遭う。昨年いちばん多く花

をつけたエリアでのことで悪意を感じる。警察への被害届も検討している。残

念な出来事であると同時に、関係者の皆さんが一様にこの件に対して強い憤り

を覚えており、浅間山への思い入れの強さを改めて感じる出来事でもあった。

今年は雑草の繁茂が多く苦慮してはいるが、あと１週間もすれば咲き始めると

思われるので見に来ていただけたらと思う。 

 ・浅間山にバタフライガーデンを作りたいと考えている。幼虫の餌になるウマ

ノスズクサが浅間山に生育しているため、昨年ジャコウアゲハを自宅の庭で育

てた。２００匹以上は羽化して飛び立っただろうか。蛹から羽化するところを

たまたま公園に集まっていた子供たちに見せたところとても喜んでもらえたの

で、場や取組として何か作れたらと考えている。 

 ・多摩川名人第２回 ６月２５日（日）実施予定。 

 

 

■次回開催予定日 

令和５年度 第４回府中市環境保全活動センター検討調整会 

                       （通算 143回） 

日 時：令和５年７月２４日（月）午後２時～ 

場 所：東庁舎８階会議室Ａ 


